



Communiqué de presse

1^{ière} journée de la recherche clinique du CHU et Inauguration de trois laboratoires de recherche mixtes UHP/INSERM

Date : Mardi 11 et mercredi 12 janvier 2005

Lieu : Faculté de médecine et Présidence de l'UHP

Mardi 11 janvier 2005 1^{ière} journée de la recherche clinique du CHU de Nancy Faculté de Médecine-UHP

A côté des soins et de l'enseignement, une activité du CHU sans doute moins connue du grand public, est celle de la recherche clinique. En effet, l'investigation chez l'homme reste essentielle, dans la mesure où jusqu'alors, les traitements doivent nécessairement passer par une étape d'expérimentation humaine.

L'ensemble des personnels, médicaux, pharmaciens, biologistes... ont ainsi vocation à exercer des fonctions d'investigateurs, soutenus par des structures spécifiques du CHU : Centre d'Investigation Clinique, Centre d'Epidémiologie Clinique, Collections d'échantillons biologiques...

L'établissement entend s'inscrire dans le continuum qui va de la recherche clinique à la valorisation, en partenariat étroit avec les acteurs de la recherche que sont l'Université et les Etablissements Publics à caractère Scientifique et Technique.

Depuis un an, à la faveur d'une nouvelle Délégation à la Recherche Clinique et de la mise en place d'une Direction spécifique au sein de l'organigramme du CHU, une nouvelle dynamique apparaît. En témoigne l'organisation de la 1^{ère} Journée de la Recherche Clinique du CHU de Nancy, le mardi 11 janvier après-midi, à la Faculté de Médecine-UHP, avec en particulier la conférence de soirée donnée par Christian Brechot, Directeur Général de l'INSERM : « *En quoi chaque citoyen est concerné par la recherche clinique* ».

Mercredi 12 janvier 2005 , à 11 heures Inauguration de 3 laboratoires de recherche mixtes UHP/INSERM Université Henri Poincaré – Salle du Conseil

La recherche est l'une des deux missions fondamentales de l'Université et l'Université Henri Poincaré s'investit de manière constante sur cet aspect. Elle regroupe 45 laboratoires en sciences, technologie et santé. Leur importance est reconnue au niveau national puisque nombre de ces laboratoires sont associés avec une structure nationale : CNRS (Centre national de la recherche scientifique), INRA (Institut national de la recherche agronomique), INRIA (Institut national de recherche en informatique et en automatique) ou INSERM (Institut national de la santé et de la recherche médicale).

Le 12 janvier 2005, dans le cadre du contrat quadriennal de l'UHP, trois nouveaux laboratoires de recherche seront reconnus unités mixtes de recherche entre l'Université



Henri Poincaré et l'INSERM par Jean-Pierre Finance, président de l'UHP, Christian Bréchet, directeur général de l'INSERM et Jean-Yves Le Déaut, vice-président du Conseil régional. Ce temps fort sera l'occasion pour les deux établissements d'affirmer leur volonté de développer les unités de recherche en commun.

L'INSERM en Lorraine

La visite de Christian Bréchet, à Nancy, les 11 et 12 janvier prochains, sera pour lui l'occasion de commenter l'évolution favorable de l'INSERM en Lorraine. En effet, après une période difficile, au cours de laquelle la labellisation INSERM était arrivée à échéance, l'implantation de l'INSERM en Lorraine connaît un nouvel essor par la création de trois nouveaux laboratoires, grâce aux efforts conjoints de l'Université Henri Poincaré, du Conseil Régional de Lorraine et du CHU de Nancy.

L'INSERM renforce sa politique régionale autour de deux axes : promouvoir de la création de "grands centres de recherche" dans des sites à masse critique suffisante (dotés d'un fort potentiel structurant) et favoriser les programmes d'émergence en encourageant l'autonomie d'équipes ou de jeunes chercheurs sur des sujets innovants (programme ESPRI et Avenir). Cette politique de site s'appuie sur une concertation le plus en amont possible avec les partenaires naturels que sont les universités, les hôpitaux et les collectivités territoriales.

Présentation des 3 laboratoires de recherche mixtes UHP/INSERM

- ❑ **Unité 684 dirigée par Patrick LACOLLEY : « Rigidité, Fibrose et Risque cardio-vasculaire »**

Thématique : Prévenir les accidents cardio-vasculaires :

- caractériser les conséquences fonctionnelles de la rigidité et de la fibrose cardio-vasculaire
- déterminer les principaux mécanismes régulateurs
- rechercher et évaluer les interventions thérapeutiques appropriées

- ❑ **Laboratoire dirigé par Denis ZMIROU : « Evaluation et prévention des risques professionnels et environnementaux »**

Il s'agit d'une équipe universitaire soutenue par la Région Lorraine et par l'INSERM (ESPRI 11) sur une thématique émergente.

Thématique : Explorer les relations entre l'exposition des populations à des agents physico-chimiques ou biologiques présents dans l'environnement professionnel ou général et ses conséquences

- ❑ **Laboratoire dirigé par Jacques FELBLINGER : « Imagerie Adaptative Diagnostique et Interventionnelle »**

Il s'agit d'une équipe universitaire soutenue par la Région Lorraine et par l'INSERM (ESPRI) sur une thématique émergente.

Thématique : Recherche de développements technologiques et méthodologiques dans l'imagerie des organes en mouvement en vue d'améliorer et de sécuriser les opérations de neuroradiologie interventionnelle ou lors d'interventions chirurgicales robotisées.



**1^{ière} journée de la recherche clinique du CHU
et
Inauguration de trois laboratoires de recherche mixtes UHP/INSERM**

Contacts :

- Université Henri Poincaré
Gwénaëlle Conraux, attachée de presse UHP
Tél. : 03 83 68 20 36
Gwenaelle.Conraux@uhp-nancy.fr

- INSERM
Gilles Block, Délégué Régional Grand Est INSERM
Tél. : 03 88 10 86 30
Mail: gilles.block@inserm.u-strasbg.fr

- CHU
Bertrand DEMANGEON, chargé de communication du CHU
Tél . : 03 83 85 14 78

A l'issue de cette inauguration, **le mercredi 12 janvier 2005, à 12 heures, salle Helluy**, se tiendra une **conférence de presse** en la présence de :

Jean-Pierre Finance, président de l'Université Henri Poincaré
Christian Bréchet, directeur général de l'INSERM à Paris
Jean-Yves Le Déaut, Premier vice-président du Conseil régional
Benoît Péricart, directeur du CHU de Nancy

Un dossier de presse complet vous sera remis lors de cette conférence de presse.